



# CON-TEXTOS

REVISTA del CONSEJO PROFESIONAL  
de TRABAJO SOCIAL CABA

Trabajo Social y Democracia:

---

Cuerpos en movimiento

## Editorial. Trabajo Social y Democracia: Cuerpos en movimiento

*Por María Candelaria Rodríguez*

Fecha de publicación: Julio del 2023  
Contacto: María Candelaria Rodríguez  
Correo electrónico: rodriguezcande2552@gmail.com



## EDITORIAL

### TRABAJO SOCIAL Y DEMOCRACIA: CUERPOS EN MOVIMIENTO

Desde nuestro Consejo Profesional presentamos una nueva entrega de **Con-Textos**, la Revista del Consejo Profesional de Trabajo Social de CABA, donde les invitamos a leer y compartir reflexiones acerca de ***“Trabajo Social y Democracia: cuerpos en movimiento”***.

Como en cada número, la temática que desarrolla la Revista se encuentra atravesada por tópicos que incumben al Trabajo Social y se relacionan con el devenir de la cuestión social, visibilizando las tramas históricas, económicas y políticas que la estructuran y presentan desafíos y redefiniciones a las intervenciones sociales.

En este sentido, desde el equipo editorial proponemos hacer un recorrido entre artículos que reflejan análisis y experiencias de estos 40 años ininterrumpidos de democracia y su valiosa interacción con nuestra profesión.

Creemos que el Trabajo Social como disciplina que promueve la justicia social y los derechos humanos tiene mucho por narrar acerca de estos 40 años, de las implicancias del proceso democrático en nuestra profesión y de los desafíos pendientes para profundizar la democratización de todos los espacios de la vida social.

En tiempos donde volvemos a constatar el resurgir de discursos de odio, violencia política y policial, existencia de presos y presas políticos/as, es imprescindible reafirmar el compromiso militante en defensa de los derechos económicos, sociales, culturales y ambientales, que solo pueden garantizarse en democracia

Para ello, en el número 6 de **Con-Textos**, María *Cristina Melano* y *Cristina Bettanin* reflexionan desde distintas miradas y experiencias sobre estos 40 años de Democracia que estamos transitando. Planteando por un lado el Trabajo Social argentino en estas cuatro décadas y por otro la lucha por el derecho a la identidad a 40 años de consolidación democrática.

En la sección *Nuevas miradas* compartimos trabajos de investigación final de estudiantes que finalizaron o están finalizando sus estudios de grado, en esta oportunidad se presenta un artículo sobre mujeres y seguridad.

Cinco artículos integran la sección *Trabajo Social Situado*, este espacio sigue siendo relevante para nuestra Revista ya que nos permite conocer y compartir el trabajo cotidiano que realizan nuestras colegas en distintos ámbitos profesionales.

Las producciones que se presentan abordan distintos temas, todos de interés para nuestro colectivo profesional: uno de ellos avanza sobre derechos humanos vulnerados en personas gordas; se presenta la intervención desde un Servicio Social hospitalario en un programa de Tuberculosis; Trabajo Social y Rehabilitación Psicosocial; los cuidados en salud vistos desde una perspectiva de géneros y finaliza esta sección con un trabajo sobre Interdisciplina en salud mental.

Con el marco de los 40 años de Democracia, una nueva entrevista completa este número de **Con-Textos**. Se trata de una entrevista a *Patricia Panich* y *Ana Sofía Soberón Rebaza* de la *Red Voluntaria de Acompañamiento a Madres de Plaza de Mayo del CELS*.

Concluimos este número con la reseña del libro *“Marrones Escriben. Perspectivas Antirracistas desde el Sur Global”*, de una obra publicada por el Movimiento identidad Marrón.

Como desde los inicios de **Con-Textos**, las ilustraciones de este número son obras artísticas de colegas a quienes al igual que a las y los autores les agradecemos integrar este número.

Esperamos que disfruten de la lectura de nuestra Revista, la cual es pensada como un espacio democratizador de los saberes del colectivo profesional. El mismo que jura *“poniendo su conocimiento al servicio de la justicia, la igualdad social y los valores democráticos de nuestra comunidad...”*

**MARÍA CANDELARIA RODRÍGUEZ**  
Presidenta  
Consejo Profesional de Trabajo Social CABA